

ABSTRAK

Citra Nurjanah: *Konstruksi Pesan Dakwah Moderasi Beragama (Studi Deskriptif Pada Akun YouTube Jeda Nulis)*

Dakwah melalui media sosial YouTube banyak menarik perhatian semua kalangan, karena menyuarakan moderasi beragama tidak cukup jika hanya melalui media massa seperti tv, radio, ataupun majalah. Zaman sekarang media sosial YouTube menjadi media yang sangat cocok untuk mendakwahkan terkait moderasi beragama. Akun YouTube Jeda Nulis milik Habib Husein Ja'far Al-Hadar hadir untuk menyebarkan dakwah yang moderat, Habib Husein memilih media sosial sebagai media dakwah adalah untuk memperkenalkan pilihan baru di tengah maraknya konten negatif. Karena tujuan utamanya adalah menasar anak-anak muda yang dekat dengan dunia digital, sehingga Habib Husein memilih media sosial sebagai media dakwahnya. Video dari akun YouTube Jeda Nulis banyak mencuri perhatian para pengguna YouTube, dan banyak yang memberikan komentar positif terhadap konten video yang diunggah.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui dan menganalisis konstruksi pesan dakwah dalam akun YouTube Jeda Nulis terkait prinsip moderasi beragama yaitu: 1) keadilan (*'adalah*), 2) keseimbangan (*tawazun*).

Teori pada penelitian ini menggunakan teori tindak tutur. Paradigma dalam penelitian ini menggunakan paradigma interpretif. Pendekatan dan jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif. Metode penelitian yang digunakan adalah analisis deskriptif. Teknik pengumpulan data menggunakan dokumentasi. Unit analisis pada penelitian ini terhitung dari bulan Oktober 2021 hingga Oktober 2022, dari 54 video dengan teknik *purposive sampling* dipilih menjadi 19 video yang diteliti.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa jenis tindak tutur Habib Husein dalam akun YouTube Jeda Nulis ditemukan (1) Tindak tutur asertif atau representatif terdiri dari menyarankan, memberitahukan, mengemukakan pendapat, membanggakan, menyatakan, dan menyebutkan. (2) Tindak tutur direktif terdiri dari mengajak, meminta, melarang, memberikan nasihat, merekomendasikan, menghimbau, memerintah. (3) Tindak tutur ekspresif yakni menyanjung. Habib Husein telah melakukan dakwah yang berbasis moderasi beragama dan juga bersikap moderat. Pesan dakwah moderasi beragama dalam akun Jeda Nulis berkontribusi untuk menyebarkan dakwah moderat juga sikap moderat terutama para generasi muda dan umumnya pada semua penonton YouTube.

Kata Kunci: Pesan Dakwah; Moderasi Beragama; YouTube;

ABSTRACT

Citra Nurjanah: *Construction Of Da'wah Messages Of Religious Moderation (Descriptive Study On The Youtube Account Of Jeda Nulis)*

Dakwah using YouTube as a social media has attracted the attention of all viewers because it discusses religious moderation. It is not enough if only through media such as television, radio, or magazines. Nowadays, a YouTube channel is an appropriate medium for discussing problems that are related to religious moderation. Habib Husein Ja'far Al-Hadar's Jeda Nulis YouTube account is appearing to spread the moderate dakwah. Habib Husein selects social media as a medium for da'wah to introduce new options from the massive contents especially for negative content because the primary purpose to take the target is teenagers and young people who are close to the digital world, habib Husein selects social media as his media for da'wah. Videos from the Jeda Nulis YouTube account get a lot of attention from YouTube users, and viewers give positive comments on the uploaded video content.

The purpose of this research is to find out and analyze the construction of dakwah messages in the Jeda Nulis YouTube account related to the principles of religious moderation, there are: 1) justice ('adalah), 2) balance (tawazun).

The theory used in this research was speech-act theory. The paradigm used in this research was interpretive. The approach and type of research used qualitative method. The research method used descriptive analysis. The techniques of data collection are documented. The unit of analysis in this research was from October 2021 to October 2022; from 54 videos using the purposive sampling technique that were 19 videos studied.

The results of this research showed that the type of conduct of Habib Husein on his YouTube account were: (1) assertive or representative conduct consisting of suggesting, informing, expressing opinions, boasting, declaring, and mentioning. (2) The mandate of the directive consists of inviting, asking, prohibiting, advising, recommending, encouraging, ruling. (3) The expressive conduct was commanding. Habib Hussein has conducted religious moderation-based preaching and has a moderate attitude. The message of religious moderation preached on Jeda Nulis' YouTube account contributes to share moderated da'wah and moderated attitudes, especially among the younger generations and generally for all YouTube viewers.

Keywords: *Da'wah Message; Religious Moderation; YouTube;*

نبذة مختصرة

جترا نورجنة: بناء الاعتدال الديني رسائل الدعوة (دراسة وصفية عن التوقف المؤقت عن كتابة حساب موقع يوتيوب).

تستقطب الدعوة عبر وسائل التواصل الاجتماعي على موقع يوتيوب الكثير من الاهتمام من جميع مناحي الحياة ، لأن التعبير عن الاعتدال الديني لا يكفي إذا كان فقط من خلال وسائل الإعلام مثل التلفزيون أو الراديو أو المجلات ، في الوقت الحاضر ، أصبحت وسائل التواصل الاجتماعي على موقع يوتيوب وسيلة مناسبة جدًا موجود لنشر الدعوة للوعظ بشأن الاعتدال الديني. حساب حبيب حسين جعفر الحضر على موقع يوتيوب المعتدلة ، اختار حبيب حسين وسائل التواصل الاجتماعي كوسيلة للدعوة لتقديم خيارات جديدة وسط تزايد المحتوى السلبي. لأن الهدف الرئيسي هو استهداف الشباب القريبين من العالم الرقمي ، اختار حبيب حسين انتباه العديد من مستخدمي على وسائل التواصل الاجتماعي كوسيلة دعوية. جذبت مقاطع الفيديو من حساب يوتيوب، وقد علق الكثيرون بشكل إيجابي على محتوى الفيديو الذي تم تحميله.

الغرض من هذه الدراسة هو اكتشاف وتحليل بناء رسائل الدعوة في كتابة حساب على فيما يتعلق على يوتيوب بمبادئ الاعتدال الديني ، وهي: (1) العدل (2) التوازن .

نهج يستخدم النموذج في هذه الدراسة نموذجًا تفسيريًا. تستخدم النظرية في هذه الدراسة نظرية الفعل الكلامي تقنيات جمع البيانات باستخدام طريقة البحث المستخدمة هي التحليل الوصفي. ونوع البحث المستخدم نوعي كانت وحدة التحليل في هذه الدراسة من أكتوبر ألفين واثنين إلى أكتوبر ألفين واثنين ، من أربعة وخمسين. التوثيق مقطع فيديو باستخدام تقنية أخذ العينات هادفة تم اختيار تسعة عشر مقطع فيديو تمت دراستها

تتكون أفعال (1) تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن أنواع أفعال الكلام للحبيب حسين في حسابات وقفة مكتوبة توجد تتكون أفعال (2). الكلام الحازمة أو التمثيلية من الإيحاء والإبلاغ والتعبير عن الآراء والتباهي والتعبير والذكر أفعال (3). الكلام التوجيهي من الدعوة ، والطلب ، والمنع ، وإعطاء المشورة ، والتوصية ، والاستئناف ، والأمر. أجرى حبيب حسين الوعظ على أساس الاعتدال الديني والاعتدال في نفس الوقت. الكلام التعبيرية ، أي الإطراء ، تساهم رسالة الدعوة للاعتدال الديني في حساب التوقف عن الكتابة في نشر الوعظ المعتدل والمواقف المعتدلة خاصة جيل الشباب وعموم جميع مشاهدي اليوتيوب

الكلمات المفتاحية: رسالة الدعوة، اعتدال ديني، موقع يوتيوب.